

Erlebnispädagogische Klassenfahrten – Gleiche Bildungschancen für alle

Warum sind erlebnispädagogische Klassenfahrten wichtig?

Erlebnispädagogische Klassenfahrten sind mehr als nur ein paar Tage außerhalb des Klassenzimmers. Sie bieten Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit, durch erfahrungsbasiertes Lernen ihre Komfortzonen zu erweitern, eigene Fähigkeiten zu entdecken und als Gruppe zu wachsen. Sie verfolgen das Ziel, durch Aktivitäten wie Natursport, Touren und gemeinschaftliche Projekte sowohl individuelle Entwicklungen als auch gesellschaftliche Veränderungen zu fördern. Der Fokus liegt auf der Bedeutung von Naturerfahrungen, Bewegung, gesunder Ernährung und der Wertschätzung der menschlichen Würde, verbunden mit einem nachhaltigen Umgang mit der Umwelt.



Qualifiziert. Vernetzt













Lernen in und durch die Natur

Darüber hinaus setzen unsere Programme auf das Lernen in und durch die Natur. In zunehmend digitalisierten einer und urbanisierten Gesellschaft entscheidend, dass Kinder die Möglichkeit bekommen, eine direkte und unmittelbare Verbindung zur Natur zu erleben. Aktivitäten wie Wandern, Klettern oder gemeinsames Kochen über einem Lagerfeuer fördern nicht nur das Umweltbewusstsein, sondern vermitteln auch ein tiefes Verständnis für Nachhaltigkeit und die Bedeutung eines verantwortungsvollen **Umgangs** mit unseren natürlichen Ressourcen.

Das Problem

Viele Schulen, insbesondere in sozial benachteiligten Gebieten, verfügen nicht über die finanziellen Mittel, um ihren Schüler*innen Klassenfahrten zu ermöglichen. Gerade Kinder aus einkommensschwachen Familien sind deshalb oft von wertvollen erlebnispädagogischen Erfahrungen ausgeschlossen, was bestehende Bildungsungleichheiten weiter verstärkt. Die Teilnahme an außerschulischen Bildungsangeboten, die für die persönliche und soziale Entwicklung wichtig sind, ist für viele dieser Kinder nicht möglich. Das verschärft die soziale Segregation und führt dazu, dass manche Kinder nicht die gleichen Chancen zur Entfaltung ihres Potenzials erhalten.

Diese Ungleichheit betrifft besonders Schulen in strukturschwachen Regionen, denen es an finanziellen Ressourcen mangelt. Ohne ausreichende Finanzierung können Schulen keine Klassenfahrten organisieren, was dazu führt, dass Kinder aus diesen Schulen keine Möglichkeit haben, von den vielfältigen Vorteilen einer erlebnispädagogischen Klassenfahrt zu profitieren. Die Folge ist, dass soziale Ungleichheiten nicht nur bestehen bleiben, sondern sich weiter verfestigen.

Unser Lösungsansatz

Wir von erlebnistage möchten sicherstellen, dass alle Kinder, unabhängig von ihrer finanziellen Situation, an erlebnispädagogischen Klassenfahrten teilnehmen können. Viele Familien erhalten keine staatlichen Zuschüsse für Klassenfahrten, da sie kein Bürgergeld beziehen. Dadurch sind die Kosten für Klassenfahrten für viele Familien eine erhebliche finanzielle Belastung. Mit Ihrer Spende möchten wir genau hier ansetzen und trotz knapper Familienkasse die Teilnahme an Klassenfahrten ermöglichen. Unser Ziel ist es, durch Spenden die Kosten für Klassenfahrten zu Schüler*innen halbieren. damit auch aus sozial benachteiligten einkommensschwachen Familien diese wertvollen Erfahrungen machen können. Eine fünftägige Klassenfahrt inklusive Unterkunft, Verpflegung und erlebnispädagogischem Programm und professioneller Begleitung entstehen aktuell Kosten in Höhe von durchschnittlich 300,00 € pro Person zuzüglich Kosten für die Anreise. Mit Ihrer Unterstützung können wir diese Kosten um 50 % senken, sodass auch Schulen mit geringem Budget an unseren Programmen teilnehmen können. Auf diese Weise werden auch die Familien entlastet, die ansonsten die Kosten allein tragen müssten, ohne staatliche Unterstützung in Anspruch nehmen zu können.

Wir sind überzeugt, dass das Erlebnis einer Klassenfahrt allen Kindern zugutekommen sollten. Aus diesem Grund haben wir ein einfaches Verfahren entwickelt, mit dem Schulen mit begrenzten finanziellen Mitteln Unterstützung beantragen können. Sobald wir genügend Spendengelder gesammelt haben, stellen wir Zuschüsse bereit, die es auch Kindern aus benachteiligten Verhältnissen ermöglichen, an unseren Klassenfahrten teilzunehmen. Auf diese Weise können wir gemeinsam dafür sorgen, dass kein Kind aufgrund seiner finanziellen Situation von diesen lebensverändernden Erfahrungen ausgeschlossen wird.

So können Sie helfen

Ihre großzügige Unterstützung kann einen tiefgreifenden Unterschied machen. Mit Ihrer Spende leisten Sie einen wichtigen Beitrag dazu, dass alle Kinder – unabhängig von ihrer finanziellen Situation – die Möglichkeit haben, an unseren erlebnispädagogischen Klassenfahrten teilzunehmen. Besonders Großspender*innen haben die Möglichkeit, nachhaltige und langfristige Wirkung zu erzielen, indem sie Kindern aus sozial benachteiligten Verhältnissen unvergessliche Lernerfahrungen ermöglichen. Sobald wir genug Spendengelder gesammelt haben, können sich Schulen mit begrenztem Budget an uns wenden, um Unterstützung zu erhalten. Ihre Hilfe ermöglicht es Kindern, ihre Potenziale zu entdecken, Selbstvertrauen zu entwickeln und wertvolle Gemeinschaftserfahrungen zu sammeln.

Jeder Beitrag ist wichtig, doch große Spenden ermöglichen es uns, strukturelle Veränderungen zu bewirken und noch mehr Kinder zu erreichen. Jeder gespendete Euro bringt uns unserem Ziel näher, Chancengleichheit im Bildungsbereich zu fördern. Ihre großzügige Spende fließt direkt in die Unterstützung von Kindern, die ohne diese Hilfe nicht an solchen Angeboten teilnehmen könnten. Sie tragen dazu bei, die Bildungslandschaft gerechter zu gestalten und ermöglichen es uns, umfangreichere Förderungen bereitzustellen. Gemeinsam können wir sicherstellen, dass jedes Kind seine Fähigkeiten entfalten und unvergessliche Erlebnisse sammeln kann, die es ein Leben lang begleiten werden.

Gemeinsam für Chancengleichheit

Bildung ist der Schlüssel zu sozialer Gerechtigkeit und persönlichem Erfolg. Lassen Sie uns gemeinsam dafür sorgen, dass alle Kinder die gleichen Chancen auf Bildung und persönliche Entwicklung haben – für eine Zukunft, die niemanden zurücklässt. Jeder Beitrag, den Sie leisten, hilft uns, Bildungsbarrieren abzubauen und Chancengleichheit zu fördern.

Indem Sie uns unterstützen, leisten Sie einen direkten Beitrag zu mehr Gerechtigkeit und sozialer Teilhabe. Sie helfen uns, Kindern aus benachteiligten Verhältnissen die gleichen Möglichkeiten zu bieten wie ihren Altersgenossen. Gemeinsam sorgen wir dafür, dass erlebnispädagogische Klassenfahrten auch weiterhin ein Ort des Lernens, der Gemeinschaft und des Wachstums für alle Kinder sind – unabhängig von ihrer finanziellen Situation.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

Jetzt Spenden

Spendenkonto: erlebnistage gGmbH **DE67 3702 0500 0020 1919 01**

Kontakt



05583 922 622



management@erlebnistage.de



www.erlebnistage.de